

**DELIBERATION DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE  
DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES DU KREIZ BREIZH**

<b>Nombre de membres : 34</b>	
<b>Nombre de votants</b>	
<b>Présents</b>	<b>Procuration</b>
25	2

<b>Date de la convocation</b>
24 septembre 2019

<b>Acte rendu exécutoire après transmission en Sous-Préfecture le</b> 8/10/2019
--

<b>et publication le</b> 8/10/2019
------------------------------------

**L'an deux mille dix-neuf, le 3 octobre à 20 heures,**

Le Conseil Communautaire dûment convoqué, s'est réuni à la Salle commune de la cité administrative de Rostrenen, en séance publique sous la Présidence de Monsieur Jean-Yves Philippe, Président en exercice

**PRESENTS :** Jean-Yves Philippe – Michel André – Luc Carité – Joël Chevalier – Michel Jan – Jean-Yves Le Guyader – Martine Connan – Lionel Gainon – Pascal Not – Rolande le Borgne – Alain Marzin – Patrick Lijeour – Michel Connan – Bernard Rohou – Alain Guéguen – Gwénaëlle Trubuilt – Nolwenn Burlot – Réjane Boscher – Alain Rolland – Jean-Paul le Boëdec – Jacques Troël – Christiane Bernard – Daniel Le Caër – Claude Bernard – Eric Bréhin

Monsieur Jean-Louis Mobuchon donne procuration à Monsieur Jean-Yves Philippe  
Madame Monique Pasco donne procuration à Monsieur Alain Guéguen

**Contribution à la diffusion du film « Le Réseau Shelburn » et à la programmation d'événements itinérants en Bretagne, intitulée « Les Chemins de l'histoire »**

Le Président expose que l'association « Les Mémoires de l'histoire » a produit un long métrage historique, sous la direction du réalisateur M. Nicolas Guillou, intitulé « Le Réseau Shelburn », relatant les faits de résistance de la seconde guerre mondiale sur notre territoire.

Ce film, inspiré d'une histoire vraie, nous plonge au cœur du dispositif Shelburn, réseau d'évasion maritime mis en place par les alliés et la résistance française entre 1943 et 1944 pour évacuer, vers l'Angleterre, les aviateurs tombés sur le sol français. En plein territoire occupé, « l'Armée secrète » installe son point d'évacuation sur les côtes bretonnes dans les Côtes du Nord à Plouha, et s'appuie sur son maillage avec d'autres réseaux comme ceux de Saint-Marcel ou encore de Saint-Connan ...

Certaines séquences du film ont d'ailleurs été tournées dans le Kreiz Breizh, à l'Etang Neuf ainsi qu'au village Saint-Antoine que nous avons mis à disposition de l'équipe de tournage pour les scènes de combats. La diffusion dans les salles de cinéma sera rythmée, dans un premier temps, par une sortie régionale (Bretagne), puis une sortie nationale et internationale. Une diffusion TV sera également programmée.

Au-delà de cette diffusion cinématographique, contribuant à la promotion historique et touristique de notre territoire, ce film servira de support à la programmation d'événements inédits et itinérants en Bretagne, comprenant des actions culturelles et pédagogiques au service du devoir de mémoire.

Cette programmation, à construire avec les partenaires locaux, intitulée « Les Chemins de l'histoire », sera calée sur les avant-premières en région et conçue comme un véritable parcours historique sur les lieux de résistance et sur les traces du réseau Shelburn.

Le lancement des avant-premières est programmé le 5 octobre à 20 h au Cinéland de Trégueux. Un camion podium sera mis à disposition par le ministère de la Défense et permettra de sillonner la Bretagne à la rencontre d'un large public.

Accompagné d'un plan médiatique sur la région, cet outil servira de lieu de ressources :

- exposition sur le réseau Shelburn,
- informations sur le film,
- informations des partenaires (Onac, musées, archives départementales, académie, offices de tourisme...),
- documentations touristiques de nos territoires,
- travaux d'écoles,

voire de lieu de rencontres, avec extension dans les salles de cinéma, culturelles ou scolaires :

- rencontres débats avec le public, les associations d'anciens résistants, etc...
- rencontres pédagogiques avec les établissements scolaires,

L'association « Les Mémoires de l'histoire » souhaite donner à ce projet une forte dimension pédagogique en associant les établissements scolaires et en développant de nouveaux outils de transmission. Déjà, pendant la phase de réalisation, près de 1000 enfants ont eu la possibilité de découvrir un plateau de cinéma tout en rencontrant l'histoire. Des étudiants ont également engagé des travaux en lien avec le Réseau Shelburn (conception de la charte graphique et d'outils numériques avec l'IUT de Lannion, ou encore étude des outils de communication et de détection de l'époque avec le Lycée Savina de Tréguier). Afin de poursuivre ce partage avec les élèves et étudiants du secteur, le film sera également disponible en DVD et sera transmis avec un dossier complet aux établissements scolaires.

Pour coordonner ce projet ambitieux, l'association a décidé de recruter une personne pour mener les différentes missions : tisser les partenariats, organiser et promouvoir « Les Chemins de l'Histoire », éditer des supports pour renforcer l'attractivité du territoire (attraits touristiques, musées, contenu pédagogique, plaquette sur les traces des réseaux....)

Avec un budget prévisionnel de 43 740 €, comprenant les charges de personnel, les déplacements, les assurances, les frais liés aux événements et aux éditions, l'association escompte recueillir 5 000 € auprès des sponsors et sollicite des subventions auprès de différents partenaires :

- 10 000 € auprès de la Région Bretagne,
- 8 000 € auprès du Département 22,
- 5 000 € respectivement auprès de Leff Armor Communauté et de la Ville de Plouha,
- 3 000 € auprès de l'ONAC 22
- 3 000 € auprès de la CCKB

Au regard de la qualité de cette opération, de la valorisation historique et de la promotion touristique qu'elle apporte à notre territoire, le Président invite le Conseil Communautaire à allouer une subvention de 3 000 € à l'association « Les Mémoires de l'Histoire ».

Après en avoir délibéré,

Le Conseil communautaire, à l'unanimité,

- d'allouer 3 000 € à l'association « Les Mémoires de l'Histoire » pour l'opération « Les Chemins de l'Histoire », liée à la diffusion du film « Le Réseau Shelburn ».

Le Président,  
Jean-Yves Philippe

